

PROBLÈMES

# D'AMÉRIQUE LATINE

## Pays andins : où en est la démocratie ?

Domingo Irwin G. et Frédérique Langue

Francisco Gutiérrez Sanín

Stéphanie Alenda

Guillaume Fontaine

Évelyne Mesclier

---

# SOMMAIRE

---

## DOSSIER

### « PAYS ANDINS » : OÙ EN EST LA DÉMOCRATIE ?

Révolution bolivarienne et « paix violente ». Les relations civils-militaires au Venezuela, <i>Domingo IRWIN G. et Frédérique LANGUE</i> .....	7
Les partis politiques et la démocratie en Colombie (1958-2002). Une histoire naturelle du vice et de la vertu <i>Francisco GUTIÉRREZ SANÍN</i> .....	39
Bolivie. Les limites de la consolidation institutionnelle : l'érosion du pacte démocratique, <i>Stéphanie ALENDA</i> .....	71
L'Équateur, néo-libéral malgré lui, <i>Guillaume FONTAINE</i> .....	101
Les contradictions de la mise en place de la « bonne gouvernance » au Pérou, <i>Évelyne MESCLIER</i> .....	119
<b>Résumés français</b> .....	147
<b>Résumés espagnols</b> .....	149